

ABSTRAK

Agessa Triana Habsari NIM. 126103212191. **“Tinjauan Hukum Islam Terhadap Diskresi Kepolisian Dalam Menghadapi Pelaku Tawuran Antar Perguruan Pencak Silat Berdasarkan Pasal 18 Undang-Undang Nomor 2 Tahun 2002 Tentang Kepolisian (Studi Kasus Di Polres Tulungagung)”**. Prodi Hukum Tata Negara Fakultas Syari’ah dan Ilmu Hukum UIN SATU Tulungagung. Pembimbing Ibu Hj. Indri Hadisiswati, S.H, M.H.

Kata Kunci: *Diskresi Kepolisian, Hukum Islam, Tawuran Antar Perguruan Pencak Silat, Pasal 18 Undang-Undang Nomor 2 Tahun 2002 tentang Kepolisian.*

Tawuran antar perguruan pencak silat merupakan fenomena yang sering terjadi di Indonesia, menyebabkan kerugian materiil dan korban jiwa. Kepolisian sebagai penegak hukum memiliki wewenang untuk melakukan diskresi dalam menghadapi pelaku tawuran. Diskresi adalah tindakan yang dilakukan polisi atas inisiatif sendiri dengan mengesampingkan aturan hukum namun dapat dipertanggungjawabkan. Dalam islam ada usaha untuk menggali hukum yang disebut sebagai Ijtihad. Dikatakan sama karena ijtihad yang demikian merupakan pengambilan keputusan atas inisiatif sendiri, tidak terpaku pada ketentuan yang telah ada atau bahkan menyimpang yang merupakan ciri dari diskresi.

Rumusan dalam penelitian ini adalah 1) Bagaimana ketentuan praktik diskresi kepolisian dalam menghadapi terjadinya tawuran antar pencak silat menurut pasal 18 UU No. 2 Tahun 2002? 2) Bagaimana upaya kepolisian untuk meminimalisir terjadinya tawuran antar perguruan pencak silat di tulungagung? 3) Bagaimana tinjauan hukum islam terhadap ketentuan diskresi kepolisian dalam menghadapi terjadinya tawuran antar pencak silat?

Penelitian ini menggunakan model penelitian kualitatif dengan pendekatan studi kasus di Polres Tulungagung. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara, dan dokumentasi, sedangkan analisis data melalui kondensasi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukan bahwa 1) Kepolisian dalam menghadapi terjadinya tawuran antar pencak silat menurut Pasal 18 UU No. 2 Tahun 2002 adalah bahwa kepolisian memiliki wewenang untuk melakukan diskresi dalam situasi darurat atau tidak terantisipasi, namun harus tetap berpegang pada prinsip-prinsip keadilan dan kepastian hukum. 2) Upaya kepolisian untuk meminimalisir terjadinya tawuran antar perguruan pencak silat di Tulungagung adalah melakukan upaya preventif dengan mengadakan penyuluhan dan sosialisasi tentang bahaya tawuran dan pentingnya menjaga keamanan dan ketertiban masyarakat. 3) Tinjauan hukum Islam terhadap diskresi kepolisian dalam penanganan tawuran antar pencak silat menunjukkan bahwa tindakan kepolisian dapat dianalogikan dengan konsep ijtihad, yaitu upaya pengambilan keputusan yang tepat dan efektif, serta berlandaskan pada prinsip *tasharruf al-imam 'ala ar-ra'iyah manuthun bi al-maslahah* yang mengikat tindakan pemimpin pada kemaslahatan umum. Diskresi di kepolisian, seperti membubarkan, menangkap, dan membina pelaku, adalah sah dalam Islam selama dijalankan dengan mempertimbangkan prinsip keadilan (*al-'adl*), kemaslahatan (*al-maslahah*), dan kebijaksanaan (*al-hikmah*).

خلاصة

أجيسا تريانا هابساري نيم. ١٢٦١٠٣٢١٢١٩١. "مراجعة الشريعة الإسلامية لتقدير الشرطة في مواجهة مشاجري بنكاك سيلات بين الكليات بناءً على المادة ١٨ من القانون رقم ٢ لعام ٢٠٠ بشأن الشرطة (دراسة حالة في شرطة تولونجاجونج)". برنامج دراسة القانون الدستوري، كلية الشريعة والعلوم القانونية، إحدى الجامعات في تولونجاجونج. معلم أمي هج. إندي هاديسيسواتي، ش.ح.م.ح.

الكلمات المفتاحية: تقدير الشرطة، الشريعة الإسلامية، مشاجرة بين الكليات في بنكاك سيلات، المادة ١٨ من القانون رقم ٢ لسنة ٢٠٠ بشأن الشرطة.

تعد المشاجرات بين مدارس بنكاك سيلات ظاهرة متكررة في إندونيسيا، مما يتسبب في خسائر مادية وخسائر في الأرواح. تتمتع الشرطة، باعتبارها جهات إنفاذ القانون، بسلطة ممارسة السلطة التقديرية في التعامل مع المشاجرين. السلطة التقديرية هي إجراء تتخذه الشرطة بمبادرة منها من خلال تجاوز سيادة القانون ولكنها تخضع للمساءلة. في الإسلام هناك جهد لاستكشاف القانون المسمى الاجتهاد. ويقال إن الأمر نفسه لأن هذا الاجتهاد هو اتخاذ القرار بمبادرة من الفرد، وليس التركيز على الأحكام القائمة أو حتى المنحرفة التي تميز السلطة التقديرية.

الصيغة في هذا البحث هي (١) ما هي أحكام الممارسات التقديرية للشرطة في التعامل مع المشاجرات بين بنكاك سيلات وفقاً للمادة ١٨ من القانون رقم ١٠ لسنة ٢٠١٨. ٢. من عام ٢٠٢٢ (٢٢٢٠٢٢) كيف تحاول الشرطة تقليل المشاجرات بين مدارس بنكاك سيلات في تولونجاجونج؟ (٣) ما هي مراجعة الشريعة الإسلامية فيما يتعلق بالأحكام التقديرية للشرطة في التعامل مع المشاجرات بين بنكاك سيلات؟

يستخدم هذا البحث نموذج بحث نوعي مع منهج دراسة الحالة في شرطة تولونجاجونج. تستخدم تقنيات جمع البيانات الملاحظات والمقابلات والتوثيق، في حين يستخدم تحليل البيانات تكثيف البيانات وعرضها واستخلاص النتائج.

أظهرت نتائج البحث أن (١) الشرطة تتعامل مع مشاجرات بين بنكاك سيلات وفقاً للمادة ١٨ من القانون رقم ١٠ لسنة ٢٠١٨. وينص القانون رقم ٢ لسنة ٢٠٠٢ على أن قوات الشرطة تتمتع بسلطة ممارسة السلطة التقديرية في حالات الطوارئ أو الحالات غير المتوقعة، ولكن يجب عليها الالتزام بمبادئ العدالة واليقين القانوني. (٢) تتمثل جهود الشرطة لتقليل حدوث المشاجرات بين مدارس بنكاك سيلات في تولونجاجونج في بذل جهود وقائية من خلال تقديم المشورة والتوعية حول مخاطر المشاجرات وأهمية الحفاظ على الأمن والنظام العام. (٣) إن مراجعة الشريعة الإسلامية فيما يتعلق بسلطة الشرطة التقديرية في التعامل مع المشاجرات بين البنكاك سيلات تظهر أن تصرفات الشرطة يمكن أن تكون مماثلة لمفهوم الاجتهاد، أي الجهود المبذولة لاتخاذ القرارات المناسبة والفعالة، وتستند إلى مبادئ تشرف الإمام على الراية موثون بالمصلحة الذي يربط تصرفات الزعيم بالمصلحة العامة. إن السلطة التقديرية في الشرطة، مثل حل الجناة واعتقالهم ورعايتهم، قانونية في الإسلام طالما أنها تتم مع مراعاة مبادئ العدالة (العدل)، فائدة (المسلمة)، والحكمة (الحكمة).

ABSTRACT

Agessa Triana Habsari NIM. 126103212191. **"A Review of Islamic Law on Police Discretion in Dealing with Perpetrators of Brawls Between Pencak Silat Schools Based on Article 18 of Law Number 2 of 2002 concerning the Police (Case Study at the Tulungagung Police)".** Constitutional Law Study Program, Faculty of Sharia and Law, UIN SATU Tulungagung, Supervisor Mrs. Hj. Indri Hadisiswati, S.H, M.H.

Keywords: Police Discretion, Islamic Law, Brawls Between Pencak Silat Schools, Article 18 of Law Number 2 of 2002 concerning the Police.

Brawls between pencak silat schools are a phenomenon that often occurs in Indonesia, causing material losses and casualties. The police as law enforcers have the authority to exercise discretion in dealing with the perpetrators of brawls. Discretion is an action taken by the police on their own initiative by overriding the rule of law but can be accounted for. In Islam there is an attempt to explore the law which is called Ijtihad. It is said to be the same because such ijtihad is a decision making on one's own initiative, not fixated on existing provisions or even deviations that are characteristic of discretion.

The formulation in this study is 1) What are the provisions of the police discretionary practice in dealing with the occurrence of brawls between pencak silat according to article 18 of Law No. 2 of 2002? 2) B: What are the efforts of the police to minimize the occurrence of brawls between pencak silat schools in Tulungagung? 3) B: What is the review of Islamic law on the provisions of police discretion in dealing with brawls between pencak silat?

This study uses a qualitative research model with a case study approach at the Tulungagung Police. Data collection techniques use observation, interviews, and documentation, while data analysis is through data condensation, data presentation, and conclusion drawn.

The results of the study show that 1) The police in dealing with the occurrence of brawls between pencak silat according to Article 18 of Law No. 2 of 2002 is that the police have the authority to exercise discretion in emergency or unanticipated situations, but must still adhere to the principles of justice and legal certainty. 2) The police's efforts to minimize the occurrence of brawls between pencak silat schools in Tulungagung are to make preventive efforts by holding counseling and socialization about the dangers of brawls and the importance of maintaining public security and order. 3) A review of Islamic law on police discretion in handling brawls between pencak silat shows that police actions can be analogous to the concept of ijtihad, which is an effort to make appropriate and effective decisions, and is based on the principle of tasharruf al-imam 'ala ar-ra'iyah manuthun bi al-maslahah which binds the actions of leaders to the public good. Discretion in the police, such as disbanding, arresting, and fostering perpetrators, is valid in Islam as long as it is carried out by considering the principles of justice (al-'adl), benefit (al-maslahah), and wisdom (al-hikmah).